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Косы остры
Только во вторник 11 а в 

густа активно включились 
в работу две бригады р у д 
ника «Железный»: постоян
ная (9 человек) и «летучая» 
(5—7 косарей), в ней к а ж 
дый день новый состав — 
люди выходят по графику с 
разных участков. Чтобы 
споро работалось, для от
бивки кос горняки сделали 
специальный станок.
ь.

Дождь 
не помеха

Весь день лил дож дь. Д е 
сять работников отдела к а 
питального строительства 
косили травы  на полянах в 
районе хвостохраиияищ а. И 
совсем немного не добрали 
до  удвоенных контрольных 
цифр. А работники отделов 
главного механика, главно
го энергетика, м аркш ейдер
ского, техотдела уж е спра
вились с заданием. С отруд
ники проектно-конструктор
ского отдела вместо 2,7 
сдали 4,01 тонны травы.

В любое 
время

Кабинет заместителя на
чальника Ж К У  — Н адеж ды  
Геннадьевны Ершовой. З в о 
нок:

— Выдалось время, съез
дил, накосил траву, В свой

цех везти обязательно или 
можно в Ж К У  сдать?

— Привозите в Ж КУ , об
ратитесь в диспетчерскую 
служ бу. Здесь вы заполните 
специальный бланк и, после 
взвеш ивания, вам вы дадут 
соответствующую справку.

— Хорошо. Ну, а 100 ки
лограммов травы — это, 
примерно, какой объем бу
дет? Первый раз за такое 
дело берусь.

— Мешка четыре, если 
хорош о набить.

— Спасибо. Все ясно.

Под навесом
Под навесом метров 

двадцати длиной (исполь
зуется строящийся коров
ник) рабочие подсобного хо
зяйства установили вентиля
торы, разбросали для про
сушки скошенную траву.

Т рудовой 
десант

Ученики средней школы 
№  I решили помочь своим 
шефам — коллективу Ков- 
дорского ГОКа в заготовке; 
кормов для подсобного хо
зяйства. Вчера был о бъ яв
лен первый сбор. Тех ребят, 
кто не смог прийти, просим 
присоединиться к нам в по
недельник. Собираемся во 
дворе школы в 10 часов 
17 августа.

Администрация, коми
тет BJlKCflil и совет 
дружины школы № I.

Засучили рукава
ВО МНОГИХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯХ КОМБИНАТА. 
В НЕКОТОРЫХ — ВСЕ ЕЩЕ РАСКАЧИВАЮТСЯ. 
А ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ.

К ак известно, профсоюзная конференция комбината 
постановила, что каж ды й работник соберет по 50 кг 
лесного разнотравья для нуж д подсобного хозяйства. 
И сходя из этой ж е цифры, в конце июля вышел приказ 
по комбинату, в котором были приведены контрольные 
цифры сбора трав  для каж дого подразделения.

Однако, в силу сложивш ихся условий, цифру сбора 
трав на к аж д о ю  работаю щ ею  пришлось увеличить 
вдвое, теперь она равняется 100 кг. Соответственно 
удвоились и контрольные цифры для цехов и подразде
лений. Они и приведены в таблице.

Сообщ аем данные хода уборки лесного разнотравья 
по состоянию на 12 августа.

Цех, подразделение
К онтроль 1 Убрали

ная цифра, и сдали
(т) 1 (т)

Рудник «Ж елезный» 72,2 ' ,1,5
Обогатительный комплекс 99,2 6,0
Цех технологии, транспорта 99,6 4,85
Ремонтно-механический цех 17.4 2,6
Цех подготовки производства 29Д 8,6
База материальн.-технич. снаб. 14,8 8,4
Энергоцех 18,4 2,6
Элсктроремонтный цех 7.0 1,1
Цех сетей и подстанций 7,2 . 4,52
Цех КИПиЛ 6.8 4,13
Отдел техническою  контроля 7,6 5,0
Цех заводских лабораторий 20,4 10,65
Пылевентиляционная служба 3,6 2,8
Управление комбината 36,6 21,7
Цех техн. диспетчер, и связи 3,0 1,2
Ремонтно-строительный цех 10,4 , 2,1
Теплоэлектроцентраль 15,0 .2 ,2
Ж илищ но-коммунальное управ. 60,4 , 50,7
Подсобное хозяйство 15,6 14,75
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Прямо с поля —- в си
лосную яму. На снимке: 
тракторист подсобною  хо
зяйства В. И. Кузмич и 
его рабочее место. Тракто
рист загруж ает и трамбует 
силосную массу.

Фото Н. Ганиевой.

.I. , , . . - ,  ф флаг соревнования

В XI пятилетке обязуемся!
Пятилетний план по выпуску концентратов к  р еали

зации товарной продукции выполнить к  30 декабря  
1185 года, при атом выпустить сверх плана 32 тысячи 
тони железного и 45 тысяч тонн апатитового концентра
тов.

Реализовать сверх задания товарной продукции на 
сумму одни миллион рублей, снизить плановые убытки  
на 250 тысяч рублей.

Добиться экономии от внедрения рацпредложений 
а размере 2.600 тысяч рублей, за счет внедрения но
вой техники, передовой технологии, механизации и авто
матизации производственных процессов и внедрения 
передового опыта — 2.610 тысяч рублей. Условно вы
свободить 358 человек.

Отгрузить сверх задания 420 тонн черного металло
лома.

За пятилетие сэкономить не менее 21 миллиона ки 
ловатт-часов электроэнергии, 600 тони условного топ
лива, 33.900 гига-калорий тепловой энергии.

Повысить производительность труда на 0,5 процен
та к  утвержденному плану.

Повысить содержание железа а концентрате на 
0,16 процента, увеличить извлечение железа в концент
рат на 0,08 процента.

Принято единогласно на профсоюзной конфе
ренции Ковдорского ГОКа 31 июля 1981 года.

По воем с т а т ь я м
За девять дней августа на 

участке экскавации рудника 
«Железный» впереди по 
основному показателю — 
погрузке горной массы — 
экипажи, возглавляемые
старшими машинистами
экскаваторов: Н. Е. Дуряги- 
мым (ЭКГ-4,6 №  16 — 124,3 
процента плана): В. М. Та- 
нкршкиным (ЭКГ-8И №  13 — 
120,7 процента): А. Ф. Чучу- 
мовым (ЭКГ-8И N9 7— 112,4 
процента) и Б. Ф. Симоно
в ы м  (ЭКГ-4,6 №  14 -— 103,6 
процента).

1 Передовые коллективы 
работают с экономией м а
териалов: экипаж шестнад
цатого сэкономил зубьев 
ковша на 300 рублей, с едь
мого ’— на 4? рубля, че
тырнадцатого — «а 27 руб
лей.

Бригада бурового станка 
CBLU-250 №  4 А. В. Травки
на, выполнив план 9 дней 
на 104,9 процента, сэконо
мила долот на сумму 353 
рубля, а весь коллектив 
бурового  участка в июле 
сберег  горючесмазочных 
материалов на 700 рублей.

С ПОЛНОЙ 
ногрузкой

Водитель цеха технологи
ческого транспорта Виктор 
Васильевич Цибуляк из 
бригады Н. А. С амодурова  
7 августа выполнил годовое 
задание по вывозке горной 
массы. На своем  сорокл- 
тоннике он лере&ез уже 
155.1 тысячи тонн при пла
не — 129,1.

С 1 сентября в цехе вво
дится д и ф ф ер енц ир о ван 
ный учет расхода горючего 
по колоннам и бригадам. 
Можно быть уверенным, и 
по этому показателю 3. 8. 
Цибуляк будет впереди.

Опыт и задор
На 116 процентов выпол* 

нила на прошлой неделе  
сменные задания электро
монтер-обмотчик Антонина 
Ивановна Мандрыка из 
электроремонтного цеха. 
Опытная работница успеш
но выполняет и обязанности 
крановщицы, когда возни
кает необходимость п ер е 
местить какие-то грузы.

Комментарий*

Ч е м  м е н ь ш е
т е м  д о р о ж е
В прош лом номере газеты под заголовком 

«Как работали в июле) Плохо. Очень плохо»
была помещена справка об итогах производ
ственной деятельности комбината в прош лом 
месяце, А теперь помещ аем обещанный ком 
ментарий.

Любое горнорудное пред
приятие считается нормаль
но функционирующим толь
ко в том случае, если 
вскрышные работы ведутся 
более быстрыми темпами, 
чем добыча полезного иско
паемого. Хроническое отста
вание горно-подготовитель
ных работ на нашем комби
нате привело к тому, что в 
настоящий момент запасы 
подготовленной руды (то  
есть, готовой к выемке) со
ставляю т 0,9 месяца при 
нормативе 2,5 месяца. Ины
ми словами, мы должны
2,5 месяца работать рит
мично по количеству и ка
честву руды, подаваемой на

фабрику, без производства 
вскрышных (ю рно-п одю то- 
вительных) работ. В настоя
щее время комбинат смо
ж ет подавать руду в не
обходимом количестве на
фабрику лишь 28 дней. Это,
так  сказать, наши беды но 
горным работам из-за не
выполнения плана по вскры
ше.

Если же экономически 
оценить провал но вскрыш
ным работам , то, естествен
но, он приводит к удорож а
нию сырья для ж елезоруд
ной фабрики. Перерасход в 
себестоимости железной ру
ды составил 442 тысячи 
рублей. 80 процентов этого

перерасхода — из-за цеха 
технологического транспор
та. Удорожание 1 тонны ру
ды, подаваемой на ф абри
ку, на 34,1 копейки соот
ветственно привело и к удо
рожанию  I тонны ж елезно
го концентрата на 90 копе
ек, а на весь объем выпу
щенного перерасход в себе
стоимости составил 430 ты
сяч рублей.

Таким образом, отстава
ние по вскрышным работам 
дало удорож ание нашей го
товой продукции (ж елезно
го концентрата) на 430 ты
сяч рублей.

В целом по комбинату 
н е в ы п о л н е н и е  плана 
вскрышных работ и плана 
выпуска апатитовою  кон
центрата (минус 12106 
тонн) привело к тому, что 
ватраты  на I рубль товар
ной продукции превышены 
более чем на 9 копеек (8,5 
процентов), что дало пре
вышение в июле плановых 
убытков в целом по комби
нату на 330 тысяч рублей.

Л . КРАСКОВ. 
начальник планово-эко
номического отдела.

"ф  У смежников

Итоги июня и полугодия
В конце августе в Ворку

те состоится очередная 
встреча делегаций пред
приятий Сеяеро-Запада, со
ревнующ ихся под деяизом' 
«Руда — уголь — метали—  
транспорт». Будут подяеде- 
ны итоги трудового сопер
ничества за первое полуго. 
дне 1981 года.

Коллектив О ленегорского  
горно-обогатительного ко м 
бината выполнил план июня 
по реализации продукции 
на 101,7 процента, сверх з а 
дания реализовал продук
ции на 287.6 тысячи рублей. 
Месячный план по выра
ботке концентрата коллек
тив выполнил на 101,1 про
цента. Дополнительно к 
плану выпустил 5,6 тысячи 
тонн концентрата, хорошо 
отработал и по качеству. 
С р едн ее  содерж ание  ж ел е 
за  в концентрате при пла
не 65 процентов фактиче
ски, составило 65,16 про
цента. Обогатители не д о 
пустили перепростоя ваго
нов МПС на путях ком би

ната. 74,6 процента всех 
маршрутов отгрузили за м е 
сяц и с начала года метал
лургам с колебаниями по 
качеству i ±0 ,5  процента.

За шесть месяцев  коллек
тив О ленегорского ГОКа 
выполнил задание по р е а 
лизации продукции всего 
на 95,1 процента. Допущен 
долг в р а зм е р е  1.541,2 ты
сячи рублей. Отставание по
влияло и на другие показа
тели работы. За этот период 
коллектив выполнил план на
96.5 процента, задолжал
104.5 тысячи тонн концент
рата. Задание  по отгрузке 
Череповцу оленегорцы вы
полнили на 91,9 процента. 
Долг составляет около 200 
тысяч тонн.

Коллектив производствен
ного объединения «Воркута
уголь» перевыполнил план 
июня по выпуску угольного 
концентрата на 20,3 тысячи 
тонн. Дополнительно Ч е р е 
повцу отгрузили 26,2 тысячи 
тонн угля. Зольность его  
снижена на 0,2 процента 
по сравнению с установлен

ной нормой. Хорошо шах
теры использовали вагоны 
МПС. Простои снизили на 
0,4 часа, в результате чего 
достигли экономии в р а зм е 
ре  7.558 вагоно-часов.

За шесть месяцев годэ 
задание по производству 
угольного концентрата шах
теры Воркуты перевыпол
нили на 118,2 тысячи тонн. 
Коксохимикам Череповца 
отгрузили сверх плана 13,2 
тысячи тонн угля. Зольность 
снизили на 0,3 процента.

Коллектив Пикалевского 
объединения «Глинозем» 
план по реализации продук
ции за м есяц  и с начала го
да выполнил на 100,2 п р о 
цента. Однако, ввиду недо-  
подачи вагонов Октябрь
ской ж елезной дорогой 
Череповецкий завод не по
лучил за 6 месяцев 134,7 
тысячи тонн флюсов.

Ленинградское о бъ ед и н е 
ние «Вторчермет». Долг м е 
таллургам Череповца со
ставляет за шест» месяцев 
17 тысяч тонн мв-'гллоших» 
ты.



6  Зиме не за горами'

Предъяви
счет 
себе

Квзялось, руководители 
всех цехов комбинате со
брались в парткоме только 
sa тем, чтобы предать ана
ф е м е  ОКС, а в его лице 
ковдорских с т р о и т е л е й .  
Предъявленный им п ер е 
чень грехов , так велик, что 
»я «нм надежно укрылись 
собственные недоработки и 
упущения. Конечно, претен
зии к тресту и те, что изло
жил в своей информации 
заместитель н а ч а л ь н и к а  
производственного отдела 
О. Н. Тихомиров, и те, что 
предъявили в выступлениях 
начальники цехов техноло
гической диспетчеризации 
и связи X. С. Цховребов, 
сетей и подстанций Г. И. 
Васильев, теплоэлектро
централи В. П. Ку зен ков, 
очень серьезны.

Особенно большой счет 
у работников обогатитель
ного комплекса. Как сказал 
директор  комбината А. И. 
Сухачев, из-за нашей бес 
контрольности новое хво- 
сгоюсранилище было приня
то с недоделками. Качест
во строительных работ ока
палось низким, профиль 
дам бы  во многих местах 
не отвечает требованиям. 
Приводится п р и с ы п а т ь  
скальной породой. Строи
тели сорвали график намы
ва дам бы  №  4, в результа
те на м есяц  задержан 
сброс  хвостов в новое хра
нилище. ■ Не закончена ас- 
пирациЬнная система АС-2 
на участке сушки МОФ. 
Смонтирована, но не сда
на в эксплуатацию отопи
тельная система.

Почти в каж дом из под
разделений к о м б и н а т а  
мож но услышать жалобы 
на отсутствие надежной свя
зи и протекающую кровлю. 
Часть этих жалоб на со
вести отдела материально- 
технического снабжения, 
который плохо обеспечива
ет цехи материалами: мяг
кой кровлей, битумом, це 
ментом.

Ликвидацию около 80 
процентов недоделок  ру
ководители треста включи
ли в планы работ на август 
и сентябрь, — сообщил з а 
меститель начальника ОКСа 
комбината Ю . А. Б е р еж 
ной.

Следовательно, многие 
вопросы будут решены. Но 
один останется. Тот, о ко-

■щгКоллектив — тебе, ты —  коллективу

го р ем  дружно молчали ру
ководители подразделений,
— готовы ли цехи принять 
тепло и рационально его 
использовать? Чтобы четко 
и объективно ответить на 
него, видимо, потребуется 
активная помощь народных 
контролеров и комсомоль
ских прожектористов.

Останется и та проблема, 
которую начальник техни
ческо ю  отдела комбината 
Ф. Б. Кампель назвал глав
ным условием стабильной 
работы в зимних условиях,
— обеспечение сырьем. 
Не ОКС же и не строители 
будут заниматься совер
шенствованием организации 
труда в цехе технологиче
ского транспорта и на руд
нике. Эту проблему парт
ком выделил особо, пре
дупредив в своем поста
новлении коммунистов Ф. 
Левочкина и В. Т. Шестопа- 
лова о персональной ответ
ственности за улучшение 
положения со вскрышей.

В августе и сентябре сек
ретарям цеховых партий
ных организаций предло
жено обсудить на открытых  
партсобраниях готовность 
подразделений к  работе в 
зимних условиях. И нужно, 
чтобы на этих собраниях 
была проанализирована 
деятельность самих коллек
тивов, чтобы серьезный 
разговор не превратился в 
перечисление чужих упу
щений и недоработок.

Предстоит принципиаль
но обсудить, что мы сами 
должны и м ож ем  сделать 
для выполнения всех м еро
приятий. А то ведь как бы
вает: пишем заявку на р е 
монт кровли, ждем, когда 
придут строители. А там и 
дел-то всего: поднять ку
сок битума (который, кста
ти сказать, кое-где прямо 
под ногами валяется. Это 
при нашей-то необеспечен
ности!), растопить и залить 
им щели в кровле.

И цеху технологического 
транспорта никто не подго
товит к зиме пескоразбра
сывающую технику. Да и 
вентиляцию в шкафчиках 
для рабочей одеж ды  сила
ми специалистов цеха д е 
лать придется.

В общем, каждый кол
лектив лучше, чем кто-ли
бо знает, где ему руки 
приложить, чтобы вступить 
в зиму безбоязненно.

▲  пока из 187 намечен
ных мероприятий 33 оста
лись на бумаге, хотя сроки  
их выполнения давно про 
шли.

С. РДДИШ ЕВСКАЯ.

Прямая зависимость

Начать отчет о п роф 
союзной кюнференции ком
бината, люсвященной о б 
суждению выполнения кол
лективного договора за 
первое полугодие 1981 го
да, было бы правильно, на
верное, с конца, с ответа 
докладчика на одну из за
писок из зала. О м одерни
зации  Ковдорского ретранс
лятора, чтобы была воэ- 
м.ожность более  уверенно 
принимать цветные пере
дачи и, главное, вторую 
програм м у телевидения. 
Поскольку в этом вопросе 
жители Ковдора отстают от 
соседей  из других районных 
центров области.

П редлож ение  правиль
ное, в общвм-то назревшее, 
однако докладчик напо
мнил, как строился дейст
вующий ретранслятор. Ни
чего из ничего не возника
ет. П рощ е всего, конечно, 
требовать ассигнований, но 
ведь и на это надо иметь, 
как бы это четче выразить
ся, м оральн ое  право. Ког
да м ето до м  народной 
стройки начинали возводить 
сооружения ретранслятора, 
Ковдорский ГОК был рен
табельным предприятием, 
на каждый рубль продук
ции затрачивал 72 копейки. 
Сверхплановые прибыли и 
давали возможность ком
бинату вкладывать больше 
средств в мероприятия, 
косвенно вл!ияющие на про
изводительность.

Нынче ж е ситуация тако
ва, что Ковдорский ГОК
никак не выйдет из р а зр я 
да планово-убыточных. И
хотя успехи заметны, вот и
за минувшее полугодие
коллектив снизил более  чем 
на две копейки убытки на 
каждый рубль продукции, 
израсходовал даж е  меньше, 
чем позволял план. Тем не 
менее,  чтоб стать рента
бельным, не приносить на
родному хозяйству убытков, 
эти расходы надо сокра
тить ещ е  почти на четыре 
копейки на каждый рубль 
продукции.

То есть, полнее использо
вать резер вы  производства,

частенько теряю щ иеся впу
стую из-за холостых п р о б е 
гов оборудования и м а 
шин, из-за простоев, из- 
за нарушений производст
венной дисциплины.

А что такие р езер в ы  в 
коллективе имеются гово
рил и докладчик — ди р ек 
тор комбината А. И. Суха
чев, и содокладчик — за
меститель п редседателя  
профкома В. Ф. Петухов, и 
выступившие в прениях: 
электрослесарь участка г р а 
витации А. В. Абрамов, 
электрослесарь рудника 
«Железный» С. Н. Воронин' 
токарь цеха технологиче
ского транспорта А. Ц. Гу
ляев, и. о. главного •инже
нера ЖКУ Н. И. Калинина, 
машинист экскаватора ЖКУ
А. Д. Аккуратов, токарь 
ремонтно - механического 
цеха М. С. Семенов, мастер 
базы материально-телниче- 
ского снабжения Е. М. По- 
бегайло, старший диспетчер 
цеха подготовки п рои звод
ства Н. Ф. Захарчук.

В минувшем полугодии 
комбинат увеличил выпуск 
железного  концентрата на 
10,7 процента, превысил 
задание по реализации то
варной продукции. Выросла 
и производительность тру
да, соответственно и зар а 
ботная плата. Она достигла 
392,4 рубля. И все-таки от
ставание по д о б ы ч е  
вскрышных пород, которое 
за полугодие составило 
605,9 тысяч кубометров, по
ставило коллектив в слож
ное положение.

Усугубил ситуацию и про
вал по добыче и вывозке 
вскрышных пород в июле. 
В результате подготовлен
ной взорванной горной 
массы на руднике «Ж е
лезный» имеется всего на 
0,9 месяца  работы — при 
нормативе 2,5 месяца. От
сюда и сложности при ве
дении горных работ, отсю
да и сложности у обогати
телей.

К достижениям минувше
го полугодия следует от
нести то, что уже более 
четверти бригад работают 
с применением к оэф ф и
циента трудового участия, 
что выполняются планы ка
питального строительства. 
Хотя положение с кварти
рами как никогда сложное 
и это, конечно же, в какой- 
то степени объясняет, но 
уж никак не оправдывает 
трудности, вызванные те

кучестью кадров, потерями 
из-за нарушений трудовой 
и производственной дис
циплины.

Особое  внимание адми
нистрация и общественные 
организации придавали во
просам охраны труда, в 
том числе и охраны труда 
работающих женщин. Д о
статочно сказать, что при 
плане на полугодие израс
ходовать на эти цели 269,5 
тысяч рублей — комбинат 
израсходовал 368,5 тысячи 
рублей. Все 25 пунктов пла
на мероприятий или уже 
выполнены, или находятся 
в стадии выполнения. С р е 
ди них такие, как оборудо
вание автобусных стоянок в 
городе  и у участка д р о б 
ления. Уже в этом году к 
зиме маршрут 25 автобуса 
будет продлен до опытной 
фабрики. Работники ком
бината бесперебойно снаб
жаются молоком, будет р е 
шен вопрос стирки, сушки 
и ремонта спецодежды и 
т. д.

Оправдал себя за езд  р о 
дителей с детьми в про
филакторий, всего за полу
годие в оздоровительном 

f  цеху комбината побывало 
802 человека, а в санатори
ях, пансионатах и домах 
отдыха — 418 человек. Д е 
ти работников комбината 
получили возможность от
дохнуть в пионерском ла
гере в Крыму, в спортив
ном лагере, в городском 
пионерском лагере. Намно
го лучше сейчас работники 
комбината обеспечены м е 
стами в детских садах и яс
лях. О чередь  на 1 июля 
составила всего 130 че
ловек, из них дети до года 
— 90 человек. Это говорит 
о том, что детские у чреж 
дения в основном справля
ются со своей задачей, но 
ясельных групп по-преж не
му не хватает.

Подробно остановился 
докладчик на положении в 
подсобном хозяйстве. Уже 
сейчас агроцех комбината 
производит в расчете на 
каждого работника ГОКа 
8 кг мяса, 42 литра молока, 
75 штук яиц и 6 килограм
мов овощей. Солидная до
бавка, хотя она и обходит
ся комбинату дорож е,  чем 
аналогичная продукция в 
передовых хозяйствах о б 
ласти. К тому же мы не 
должны забывать, что со 
седняя Кандалакша произ
водит в год более  12 кило

граммов мяса ив каждого 
жителя района. У нас—8 ки
лограммов в расчете на 
каждого работника комби
ната. То есть, примеры^ б о 
лее  интенсивной работы 
подсобных хозяйств имеют
ся.

• При обсуждении выпол
нения коллективного дого
вора за первое полугодие 
поступило 24 предложения, 
17 из них (оборудовать пе
шеходный переход от ав
тобусной остановки до зда
ния ЦТТ, помочь квартиро
съемщикам в приобретении 
материалов для ремонта 
квартир и т. д.) принять», 6 
— решаются в рабочем  по
рядке, 1 — отклонено. По
ступали предложения и на 
самой конференции. На
пример такое: организо
вать горячее питание а 
ночную смену на АБОФ. 
Но ведь уже пробовали, 
варили, завозили, однако 
покупали обеды шесть- 
семь человек, не больше. 
Решили попробовать еще 
раз. Или такой давний 
повод для разговоров, как 
доставка рабочих в карьер 
рудника «Железный». Четы
ре автобуса предназначе
ны специально для этих 
целей. Однако, пассажи
ры в этих автобусах зе- 
дут себя так, что как бы 
не пришлось вернуться и 
неотапливаемым «Татрам». 
Поскольку порядок в сало
нах после каждого рейса 
идеальным не назовешь.

Одним словом, делегаты 
профсоюзной конференции 
взвесили возможности кол
лектива как по выполнению 
производственного плана, 
так по удовлетворению зее- 
возрастающих нужд и по
требностей его членов. 
Конференция утвердила со
циалистические обязатель
ства Ковдорского ГОКа на 
одиннадцатую пятилетку с 
разбивкой по годам.

В заключение, по пред
ложению секретаря парт
кома Ф. Н. Никитина кон 
ференция постановила под
держать почин строителей 
треста «Ковдорстрой^' и 
продолжить соревнование 
по принципу «рабочей 
эстафеты» — досрочно  
сдать и принять в эксплуа
тацию мощности Ковдор
ского ГОКа по добыче од 
ного миллиона тонн сырой  
р уд ц . и выпуску 440 тысяч 
тонн апатитового концент
рата.

ф  Сигнал дан

По всем 
направлениям

26 июня в «Рудном Ков- 
доре» была опубликована 
статья горнотехнического 
инспектора М урманской 
РГТ И  П. Г. Баранова «За 
фасадом благополучия». В 
ней автбр рассказал о том, 
что в нынешнем году на 
обогатительном комплексе 
допущены грубейшие нару
шения правил техники без
опасности, что руководите
ли  различных рангов упу
стили из виду профилакти
ку, не воспитывают у под
чиненных уваж ения к требо
ваниям рабочих инструкций.

Н а запрос редакции отве
чает заместитель главного 
инженера обогатительного 
комплекса по технике без
опасности И. В. Шумель:

— На собраниях во всех 
сменах и ремонтных служ 
бах обсудили сложившуюся 
«а комплексе ситуацию и 
Аали ей принципиа тьиую 
Оценку. Все рабочие прошли 
внеочередной инструктаж.

сигнал услышан
Специальные комиссии под 
руководством главного ме
ханика и главного энерге
тика проверили знания ин
струкций по технике без
опасности у стропалыциков- 
тельферистов и правил экс
плуатации у дежурных элек
трослесарей комплекса.

Специалисты обследовали 
оснащенность рабочих мест 
грузоподъемными механиз
мами. В отдел главного ме
ханика комбината подана 
заявка на недостающие 
средства механизации. Были 
выявлены незарегистриро
ванные и ненужные грузо
подъемники, их демонтиро
вали. Кроме того, мы изъя
ли из употребления все пе
редвижные и переносные 
средства, не отвечающие 
требованиям техники без
опасности,

Ежедневно главные спе
циалисты и их заместители 
выборочно проверяют каче
ство инструктажей по без
опасному проведению работ 
при выдаче очередного з а 
дания.

Строже стали спрашивать 
с инженерно - технических 
работников за профилакти
ку, за работу но преду
преждению травматизма. 
Кроме того, новое «Поло
жение о книжке по технике 
безопасности для работни
ков Ковдорского ГОКа» по
зволяет применять к нару

шителям более жесткие, чем 
раньше, меры взыскания.

На комплексе разработа
на специальная программа 
обучения исполнителей, ко
торые будут замещать вре
менно отсутствующих инже
нерно - технических работ
ников.

Услышали
Грустную историю о мол

чащем телефоне рассказал в 
нашей газете 19 июня глав 
ный инженер подсобного хо
зяйства В. И. Кашкин («Ал
ло, нас не слышат»). Автор 
сообщал, что АТС хозяйст
ва не действует, так  как во 
время перёпланнрово шых 
работ , был оборван в не
скольких местах кабель свя
зи,

На запрос редакции отве
чает главный энергетик ком
бината Н. К. Березин:

— Д ля  производства зем
ляных работ согласно пра
вилам охраны электриче
ских, кабельных, воздушных 
и телефонных сетей должно 
оформляться специальное 
разрешение, о чем руково
дители подсобного хозяйст
ва почему-то забыли.

Работники цеха техноло
гической диспетчеризации и 
связи в прошлом году зани
мались восстановлением ка
белей. Но в связи с .  боль
шим объемом работ на Ков-

дорскои промплощадке за
кончить не смогли. В авгус
те эта работа в подсобном 
хозяйстве будет выполнена.

Заходите, 
пожалуйста

3 июля в нашей газете 
была опубликована статья 
В. М акаровой «Сегодня 
поселка Лейпи». В статье 
кроме рассказа о том но
вом и хорошем, что вошло в 
ж изнь работников подсоб
ного хозяйства, говорилось 
и о недостатках, портящих 
лю дям настроение, упоми
налось, что столовая р а 
ботает только .днем, нет в 
продаж е кулинарных полу
фабрикатов и кондитерских 
изделий.

Редакция получила ответ 
от заместителя начальника 
ОРСа В. Г. Гайды:

— Режим, по которому в 
настоящее время работает 
столовая в Лейпи, согласо
ван с администрацией под
собного хозяйства. Сейчас 
мы попросили руководите
лей хозяйства сообщить, ка
кие именно изменения не
обходимо внести в режим 
работы столовой.

Каждую*пятницу в сто
ловой принимаются заказы 
от жителей поселка на по
луфабрикаты и кулинарные 
изделия.

’ •  Опыт

Факультет наставников
Сегодня на Ковдорском 

ГОКе воспитанием молоде
жи занимаю тся 284 настав
ника. Это, в основном, р а 
бочие высокой квалиф ика
ции, ветераны производст
ва. Координирует их рабо
ту совет наставников ком
бината, возглавляет кото
рый машинист-инструктор 
бурового участка рудника 
«Ж елезный» С. С. Тихоми
ров.

Одной из лучших настав
ниц комбината является 
Екатерина Андреевна Шо- 
нина — электромонтер-об
мотчик электроремонтного 
цеха. З а  20 с лишним лет 
она обучила и воспитала 
более 60 молодых рабочих. 
Многие, бывшие ее подшеф
ные, уж е сами передают 
опыт и знания новичкам, 
Это электрообмотчицы А. И. 
М андрыка, В. И. Артемен- 
ко и другие.

оолыпую  работу проводит 
в цехе совет наставников, 
членом которого является 
Е. А, Шоипка. Совет ис
пользует разные формы зос- 
питаиия. Эго и торжествен
ное посвящение в рабочие, 
и. вручение профсоюзных 
билетов, и проводы в ряды 
Советской Армии, и смотр- 
конкурс «К аж дом у молодо

му рабочему — среднее об
разование», и многое дру
гое. Екатерина Андреевна 

.активно участвует в разра
ботке личных и бригадных 
социалистических обяза
тельств, постоянно контро
лирует их выполнение.

В одном из народных уни
верситетов при Дворце куль
туры Ковдорского ГОКа со
здан факультет наставни
ков. Учебный план рассчагаи 
на два  года. Были органи
зованы лекции «Психологи
ческий климат в трудовом 
коллективе», «Наставник — 
воспитатель масс», «О тру
довом законодательстве». 
Н а каж дом занятии — о б я
зательный обмен опытом, 
Р аз  в полугодие на базе 
учебного комбината прово
дятся методические семина
ры по 16-часовой типовой 
программе.

В результате воспита
тельной работы, проводимой 
па комбинате наставниками, 
большинство из 195 подш еф
ных участвуют в общ ествен
ной жизни, 22 •— активные 
рационализаторы.
Т. ПЫЛАВА, Н. ИСАЕВА, 

работники Свердлов
ского института техни
ческого обучения раэо- 
чих Минчермета 'CCC.Pf



б е л ы й  г о р о д
НА БЕЛОМ МОРЕ

ПОЛЕЗНОЕ 
С ПРИЯТНЫМ

С 31 июля по 2 августа 
30 работников Ковдорского 
ГОКа по путевкам проф
союза совершили увлека
тельную экскурсию на Со- 
ювеикие острова. Теплоход 

«Квинн» отошел от пирса. 
Кандалакш ского порта ров
но в 15-00.

-Белое море встретило нас 
неприветливо, дул сильный 
встречный ветер, к вечеру 
стало немного покачивать, 
И отдельные товарищи хо
рошо прочувствовали, что 
морская болезнь — отнюдь 
не плод фантазии моряков. 
Но утро вознаградило нас 
за все вечерние неприятно
сти.

Море тцхое, день теплый 
и солнечный. Мы совершили 
пешеходно-лодочное путе
шествие по озерно-каналь
ной. системе острова Соло
вецкий, побывали па хуторе 
Горка — одном из самых 
уютных уголков Соловков, 
сейчас здесь небольшой бо
танический сад.

Вторая половина дня бы
та посвящена осмотру 
кремля-крепости Соловец
кого' монастыря. Побывали 
мы и в музее, где есть экс
позиция о школе юнг С евер
ного Ф лота, дислоцировав
шейся на островах в 1942— 
1945 годах.

Вечером собрались на теп
лоходе. Было много шуток, 
песен,,танцев. На обратном 
пути теплоход остановился 
на рейде и любители-рыбо
ловы смогли испытать свое 
счастье. Единственным, кто 
поймал треску граммов на 
700, был представитель па
шей команды — Изосим 
Константинович Аникнев. 
£му была вручена почетная 

ш утливая грамота за под
писью капитана. Такие же 
грамоты получили и ФелнкС 
Борисович Кампель, Н адеж 
да МагасумовнЯ Яхина п 
автор этих строк.

Г. ЗВ ЕГИ Н Ц ЕВ , 
руководитель турист
ской группы комбина
та.

ИСТОРИЯ,
Д А  К А К А Я !

Современный, комфорта
бельный теплоход «Каина», 
построенный на судоверфи в 
братской Болгарии, доста
вил огромное удовольствие 
туристам, а удачно состав
ленная программа путешест
вия способствовала припод
нятому настроению всей 
группы.

В путешествии приняли 
участие представители Ков- 
дора, М урманска, У.мбы и 
Кандалакш и, Одессы, гости 
из Г Д Р. Из 90 человек — 
самая многочисленная была 
наша группа. Она и тон з а 
дала. Среди нас были работ
ники многих цехов и под
разделений комбината: руд
ника «Ж елезный», ремонт
но-механического цеха, от
дела технического контроля, 
КИПиА, цеха подготовки 
производства и управления.

Соловки . — это зам еча
тельно! , 'Э т о  свой микро
климат со своей флорой и 
фауной. Искусственные ка
налы, протяженностью' око
ло 2 км.

Еще одни из уютных угол
ков на Соловках — это ху
тор Горка. Используя осо
бые условия местности, со- 
ловчапе заложили сад, где 
более 40 видов растений. 
Здесь и вечнозеленый б а 
дан, плодоносящие кедры, 
гш.хта', ж елтая акания, си
рень, курильский чай, бар 
барис, роза и многие дру
гие.

И, конечно, главная до
стопримечательность — Со
ловецкий кремль. Особенно 
внушительно выглядят сте
ны, выложенные из огром
ных камней, валунов, неод
нократно выдерживавшие 
осаду неприятеля — шведов 
и англичан.

И еще трапезиа Успенско

го собора, которая вмещала 
несколько сот человек, пло
щадью около 500 квадрат
ных метров - -  вторая но 
величине у нас в стране. Б 
настоящее время в кремле 
ведутся большие реставра
ционные работы.

Ж елаем  ковдорчанам по
сетить эти заповедные места. 
Е зж айте, плывите, . летите—- 
не пожалеете.

И. А НИКИ ЕВ, 
старший инженер тех
нического отдела.

* * *

Панорама Соловецкого 
Монастыря; капитан тепло
хода «Канин» Анатолий Ни
колаевич Мичков — всегда 
при исполнении обязанно
стей, даже, если судно стоит 
на рейде; по традиции — 
хлеб-соль первым, вступив
шим на борт, туристам. Его 
вручили гостеприимные мо
ряки экономисту планового 
отдела В. Ь. Поваровой и 
замерщику геологического 
отдела рудника «Железный» 
С. Е. Галигузовой; где со
бирались туристы из Ков
дорского ГОКа, там не 
умолкали песни и шутки.

Ф оторепортаж заведую 
щего отделом газеты «К ан
далакш ский коммунист» 
Александра Ивановича Бры- 
сова и старшего инженера 
техотдела комбината Изо 
сима Константиновича Ани- 
киева.

Выездное
заседание
на лоне
северной
природы

Слюда в Эрмитаже
Имя нештатною корреспондента «Рудного Ковдора» 

Володи Ткачука из Рмколатвы достаточно хорошо из
вестно читателям нашей Газеты. И по стихам, и по по
этическим зарисовкам в прозе о природе наш ею  запо
лярною  края, и по деловым корреспонденциям.

Начал Володя сотрудничать с «Рудным Ковдором» 
вскоре после окончания восьмилетки. Потом он учился 
в вечерней школе, потом — в культпросветтехагикуме. И 
вот он после двух лет разлуки вернулся домюй дипло
мированным специалистом — библиотекарем, И -разу 
напомнил о себе стихами — мы их передали в «Знамя 
пятилетки», где они и были опубликованы, А вот теперь 
предлагаем читателям плоды изысканий посланца на
ш ею района, Владимира Ткачука, в Эрмитаж®.

Конечно, многие жители 
нашего района были в Л е 
нинградском Эрмитаже. Но, 
наверное, мало кто дошел 
до залов русского приклад
ного искусства, где среди 
прочих экспонатов есть из
делия из слюды: слюдяные 
фонарной слюдяные оконца. 
Я приостановился у этих 
экспонатов потому, что ф о
нари изготовлены из слюды 
мусковита, которая являет
ся основной продукцией 
рудника «Риколатва»,

Остановился не случайно, 
На сопке Риколатва есть 
так называемые стариков
ские выработки, где в нача
ле XVIII века по указу 
Петра I добывали слюду 
монахи Соловецкого мона
стыря, что находится на 
острове в Белом море. До 
сопки они добирались вод
ным путем по цепи озер, вы 
тянувшейся до Белого .мо
ря. Добывали открытым 
способом в местах, где слю
доносные жилы выходили на 
поверхность. Под камнем, 
в котором находили кри
сталлы слюды, разводили 
костер и, раскалив камень 
докрасна, обливали его во
дой. Затем  из расколовш е
гося камня извлекали слю
ду.

О ткуда Петру I стало из
вестно о сопке Риколатва— 
сказать трудно. Возможно, 
о- се существовании сооб
щил купцу, скупающему то

вар у местного населения, 
кто-либо из саамов. Но }каз 
такой был — в ;ге. времена 
слюда высоко ценилась на 
европейском рынке. Ее 
кристаллы раскалы вали на 
тонкие пластинки и встав
ляли в оконные рамы. А 
название слюды: мусковит; 
происходит от слава Моск
ва. Потому что только Рос
сия в то время торговала 
слюдой.

«А что, если?» — мельк
нула у меня мысль. Осно
ванием для мее бышо то, чт'о 
месторождений мусковита в 
нашей стране не так  уж 
много.

Первый вопрос, с которым 
я обратился к: Смотрителю, 
касался времени изготовле
ния слюдяных экспонатов. 
Ответ: «Н ачало X V If I века». 
— ободрил маня. Затем * 
обратился к дйж урном у’ на
учному сотруднику. Она 
объяснила мне, что необхо
димо привезти кристалл 
слюды с сопки Риколатва 
для химической экспертизы,

Химическая экспертиза 
показала, что риколатвйн- 
ский мусковит по своему 
составу очень близок к слю
де музейного экспоната. Т а
ким образом, пе исключена 
возможность, чгто в Эрмита
ж е есть экспонаты, изго
товленные из слюды, добы
той более двух веков наз'ад 
на сопке Риколатва.

В. ТКАЧУК.

Алеют аллеи
Близится осень, а с нею 

осенние заботы по озелене
нию города. Прижиоась, 
разрослась рябина. Н астоя
щие заросли ее на улице 
Ленина. Замечено, что в 
любой почве рябина все р ав 
но приживается. Помшо, не
сколько лет назад, осенью 
саж али рябинки на улице 
Ленина, внизу у дамбы. Н е
сколько саж енцев так и ос
тались леж ать, забытые око
ло пешеходной дорожки. 
Алеющие листья зима на
крыла снежным одеялом. 
Но, нот удивительно," весной 
зазеленели и эти рябинки. 
Д а и после посадки много 
ни гибнет рябины? Очень 
мало.

В этом году, наряду с 
обычными посадками полю
бившейся ковдорчанам р я 
бины п смородины, на ули
цах городе будут высажены: 
северная сирень,#ж имолость 
(ее цветами можно было 
полюбоваться около кино
театра «Ю ность»), куриль
ский чай, спирся, лиственни
ца, рябинник.

Эти кустарники в неболь
шом количестве мы уж е вы
саживали на площ адках 
детских садов в виде опыт
ных посадок. Скоро саж ен
цы снова поедем получать в 
Кировский ботанический 
сад. Письмо-приглашение 
оттуда уже поступило.

Особые заботы у нас свя

заны с озеленением площ а
ди Ленина. Пробуем голу
бую ель. Этой осенью оф ор
мим и сквер около «Уни
версама». Естественно, эти 
планы касаются участков, 
закрепленных за Ж КУ К ов
дорского ГОКа. Однако, од
ному участку озеленить весь 
город не под силу. Многое, 
конечно, могут сделать и 
сами жители, если проявят 
инициативу.

Недавно мы сгребали ско
шенную траву во дворе до
ма № 18 на улице Кирова. 
Вдруг на нас прямо-таки н а
летел возмущенный гр аж д а
нин:

— Что вы делаете? Вы 
ведь дерево погубите! Осто
рожнее!

Оказалось, у него тут 
кедр посажен. Вырастил он 
его из орешка, и уж е—м а
ленькое деревце.

А кусты душистой сире
ни перед райисполкомом! 
Красуются несколько лет. В 
палисадниках можно уви
деть и чудесный огромный 
куст черемухи, и даж е ака
цию (около яслей «М а
лыш»).

Видно, не все еще воз
можности нашей северной 
природы нам известны.

С. Л ЕЩ ЕН К О , 
и. о. инженера по озе
ленению Ж К У  Ковдор- 
скою  ГОКа.

Аебедь
белая

Ранняя весна. Снег сереет. 
На озерце за территорией 
базы лед еще толстый. В 
перерыв спустился к речке 
и, чудо, — , по берегу, пря
мо по снегу ходит лебеды 
Птица даж е пе оглянулась, 
а спокойно прошествовала
  явввимишда   mm m m .wwawA W m

к парящей полынье.
Удивительно, рядом ж е

лезная дорога, автотрасса, 
да н наша база — не тихое 
место.

А летом, уж е в шоле, как- 
то смотрю: плывет к заво 
ди целый выводок утят.

Ю. БАБОШИН, 
заместитель начальни
ка базы материально- 
технического снабже
ния.

Зеленая
поросль

В мае вместе с помощни
ками из школ 1 и 3  по
сеяли с е м е т  сосны за  40 
гектарах в 90 —91 авар гадах 
(это около озер у О традно
го), а высев прошлого года 
(80 гектаров) уж е десяти- 
саитимедровые сосенки, хо
рошо поднялись». Нынче, то
же с помощью ребят, их под
кормили комбинированными 
минеральными удобрениями,

Более взрослым посадкам 
угрожаю т болезни. Есть т а 
кая — снежный Пцютта — от 
нее засыхаю т саженцы. П о
раженные деревца надо 
удалять с корнем и сжигать. 
Эту работу выполнили стар
шеклассники из первой шко
лы на пяти гектарах в 138 
квартале.

11а лесосеках заготовите
ли оставляю т Обьпчно не
большие куртиики аеменных 
деревьев. Под их пологом 
обнаж аю т площадки почвы 
метр на метр. Семена, по
падая на эти квадраты  го
лой земли, гораздо быстрее 
прорастают и укореняются. 
Учащиеся первой школы 
подготовили почву таким 
способом на 51 гектаре.

И опять надо вернуться, 
видимо, к правилам пове
дения в лесу. Обидно бы ва
ет, когда красочные щиты: 
«Берегите птиц», «Не разо 
ряйте гнездовья и м уравей
ники», то топором порубле
ны, а то и вовсе свернуты 
на сторону.

А, ЧИННОВ, 
помощник лесничего.

, С \ Р У Л П Ь ! и
Ш к О В А О Р  
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в  В продолжение

Не швыряйте 
музыку 

в форточку
И в фельетоне «Страшное 

проклятие» («Р.К.» от 12 
июня), и в заметке «С раз
маху по ушам» («Р. К.» от 
24 июля) — речь об одном, 
о нашей невоспитанности. 
Понимаем, что нельзя так 
обобщать, что в общем и це
лом мы не наступаем на но
ги и не плюем в тарелку со
седу, однако отдельные ф ак
ты имеют место и потому 
поток писем на эту тему в 
редакцию не ослабевает. 
Наверное выход не в уж е
сточении мер со стороны 
дружинников и милиции. В 
свое время наша газета со
общала фамилии лиц, что 
были подвергнуты штрафу 
за  то, что врубалн громко
говорящую технику на всю 
катушку в неположенное 
время. А если в положен
ное, днем? Попробуй при
дерись. Однако есть же еще 
и этические нормы поведе
ния. Не позволяющие нико
му измываться над челове
ком. То ли при помощи ку
лаков, то ли каких техниче
ских средств.

Редакция не берет на се
бя смелость утверждать, что 
после прочтения данного но
мера газеты хулиганы по
затыкают рты своим гре
мящим ящикам. Но если 
заметка поможет соседям 
хотя бы набраться смело
сти, постучать в квартиру и 
вежливо напомнить о пра
вилах поведения в общест
ве,: то будем считать, уже 
есть польза. Впрочем, кто 
его знает, вдруг и у любит 
гелей шумовых эффектов 
совесть проснется. Будем 
на это надеяться.

. .  . *

Ж иву я в Ковдоре с 
1964 года. Раньше работала 
в две смены, да  и моложе 
была. Последние семь лет 
•— на АБОФ, и уж е в три 
смены. И музыку послушать 
я люблю в свободное от р а 
боты время.

К чему я это все: веду? 
А вот к чему. Когда выхо
дишь на смену с утра — 
еще ничего. Удалось вы
спаться, отдохнуть. А если 
Идти с 16-ти. или в ночь — 
То часто появляеш ься на 
работе с больной годовой.

Я  т а к ' понимаю, нра
вится тебе музыка — по
ж алуйста; слушан. Но з а 
чем же вы ставлять динамик 
в форточку? Это у тебя 
свободное время, это ты ре
шил насладиться музыкой, 
а мне спать надо, мне в 
ночную смену работать.

Или оосрд вдруг на пиа
нино о т "  скуки . бренчит. 
Д обро бы хоть гаммы р а з
учивал. А то просто решил 
пыль со струи стряхнуть 
или проверить все ли на 
месте Вечерами по телеви
зору просят уменьшить звук. 
Н о такое впечатление, что 
э т а , просьба жителей наш е
го города не касается. Про 
мотоциклы уж е не говорю. 
С наступлением грибного 
сезона , количество техники 
на колесах во дворах резко 
возросло. Потому как если 
в гараж  идти, так на целый 
гриб можно меньше собрать. 
Ж алко. А соседи пусть тер
пят.

И еше такая мысль при
шла в голову. Музыку, д а 
ж е всякие популярные ме
лодии, СОЧИНЯЮТ и испол
няют хорошие умные люди. 
Так за что же их так  не 
уваж ать? За что ж е швы
рять музыку в форточку и 
куда попало? .

И последнее. Что канику
лы — э т о ; прекрасно. Но 
почему дети гуляют и шу
м ят на улице до двенад
цати, часу н даж е позже? 
Н еуж то родители их так 
крепко спят?
J1. ЦЕЛ ОВАЛ  ЬН И КОБА, 

машинист насосных
установок обогати
тельного комплекса.

р а з г о в о р е 1 11   ..........................
J Не впервые квартиросъем

щики в «Рудный Ковдор» 
пишут, на различного рода 
собраниях вовросы за л а 
ют — все об одном. По тему 
персона п Ж КУ не убирает 
лестничные клетки? Не бу
дем подливать масла в 
огонь живучей проблемы, не 
будем предлагать возмож 
ные решения. Давайте вме
сте поразмышляем.

Д ля начала — официаль
ный канал — разъяснения 
начальника первого жилищ- 
иого-эксплуатационного уча
стка Ж КУ Ковдорского 
ГОКа Элеоноры Д авы дов
ны Червяковой:

— В ведении нашего 
Ж КУ 38 деревянных и 27 
каменных многоквартирных 
домов. Если говорить об 
уборке в подъездах, то, по 
положению, уборщицы дол
жны быть в домах, имею
щих свыше 3-х этажей. У 
нас это каменные до\<а, 
всего 109 подъездов. Норма 
уборки, На одного челове
ка — 5000 квадратных мет
ров, примерно 10 подъездов. 
Значит, считайте, на одно 
ЖЭУ-1 нужно 10— 15 убор
щиц. А где их взять? Д аж е, 
если бы ■были -ставки , кто 
на это 'м есто  пойдет?

— А если расширить зо 
ну ‘ обслуживания дворни
кам?

— Ну что ж, мысль не 
новая. Но давайте присчо-

избе

тримся внимательней к ра- ■ 
боте дворников, к ним са 
мим. Нормы есть и здесь. 
Одному дворнику положено 
убирать летом территорию 
5000 квадратных метров 
(это примерно площ адка 
6—8-гюдъездного дом а). З и 
мой площ адь сокращ ается, 
но зато  уборка труднее: А 
главное в том, что дворники 
исключительно женщ ины.по
жилого возраста, по 60-ти 
лет и больше.

На нашем участке из 22 
дворников две — молодые 
женщины с детьми, и те 
пошли из-за жилья. Н ечд ег  
молодежь — нет перспекти
вы. Ну и как, скажите, я 
могу обязать пенсионерок 
за небольшую доплату 
(7-50 в месяц) подметать н 
мыть лестницы в десяти

подъездах на пяти этаж ах?
За Анисией Ивановной 

Тихомировой закреплены д о 
ма на улиие Зеленой. Она 
отлично справляется, как, 
впрочем, и большинство 
дворников. А ведь, ей 74 го
да. Кто возьмется ее о б я 
зать? Д а она уволится на 
другой же день и все.

Теперь предоставим слово 
Марии М ихайловне К рав
цовой—-дворнику дома № 4  
на улице Кирова:

— Нет, мы не убираем в 
подъездах, только метем 
тамбур и все. В прошлом 
году нам доплачивали 10 
процентов, мы подметали и 
мыли лестницы. П равда, д о 
плата была только в три 
летних месяца. Если гово
рить откровенно, никакой 
доплаты не надо. Здоровье 
уж  не то, сердце побали
вает.

К тому же, во многих 
квартирах собачки, кошеч
ки — тож е лиш няя уборка, 
да и сами жильцы не 
очень-то стараю тся чистоту, 
наведенную не своими рука
ми, поддерживать.

Д а, в некоторых подъез
дах прямо с порога прихо
диться переш агивать через 
отбросы, банки и прочее.

В других — вроде и мугора 
•нет, а ближе, чем на три 
ш ага, не подойдешь — ноги 
не идут. Запущенность. И 
ничего. Лю ди ходят каж дый 
день по нескольку раз. При
выкли?

Ж ительница дома №  11 
на улице Зеленой (имени 
своего она не назвала) го
ворит:

— Когда грязь надоест, 
убираем, конечно. У нас на 
первом этаж е грязи хвата
ет. Н аверху такж е — кто 
моет, кто нет. Убирают, га 
чистотой следят все больше 
люди пожилого возраста, а 
молодые — не очень. Вот 
хоть бы и я: грудной ребе
нок у меня, куда с ним? 
Только пока спит, дела ско
рее и делаешь. Ну, а графи- 
ка деж урства у нас нет 
никакого.

То есть, проблемы нет: 
«Надоест грязь — моем». 
Остается всего лиш ь сде
лать так, чтобы надоедала 
грязь каж дом у ж ильцу на 
площ адке примерно один 
раз в месяц. И тогда вопрос 
этот не придется исследо
вать. ,

И все-таки, не могу не 
р а с с к а за в  об одном подъ
езде.

Разы скивая Нину Серге
евну М ихееву совсем по д ру
гому делу, я, наконец, на
шла ее дом и подъезд (ули
ца Слю дяная, 15). И пока 
поднималась к ее квартире, 
невольно обратила внимание 
на чистоту. После пер-юго 
этаж а просто отметила про 
себя: «Убрано». Второй
этаж. Коричневые стены не 
изрисованы, не поцарапаны. 
На окне меж ду лестницами 
ни пыли, ни резьбы по де
реву, а в уголке совсем по- 
домашнему стоит чистая 
стеклянная пепельница. У 
некоторых дверей вы ставле
ны домашние туфли, и опять 
чистота (это в нашз-то 
дож дливое лето!).

Позавидовала жильцам. 
Такой порядок наводит в 
своей квартире хорош ая хо
зяйка. И подумалось, ж и 
вут здесь не чужие люди, а 
одна большая семья. И по
рядки у них общие. И чтут 
их все. Неизменная чисгота 
всюду: снизу до самого
верха.

Вопрос сам собой напро
сился в разговоре с Ниной 
Сергеевной — старым боль
ным человеком, отдавшим 
Северу все свои силы.

— У вас так  чисто и даж е 
как-то уютно в подъезде. 
Кто ж е убирает?

— А все мы. Но очзредн. 
И  метем, и моем.

В. МАКАРОВА.

ф  С п о р т  ------------------------

Памятные 
медали

В жоиде июля состоялось 
своеобразное открытое пер
венство спортивного лагеря 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа «Север-81» по плава
нию. На водных дорож ках 
соревновались спортсмены 
Ейской детско-юношеской 
спортивной школы, а гакже 
московской школы ЦСКА, 
тем приятнее уверенная по
беда «хозяев бассейна».

В возрастной группе сре
ди ребят 1972— 1971 года 
рождения лучшими были 
Юля Л ебедева н Игорь Кир- 
кин, Ира Сндорнна и Эдик 
Мороз, а среди ребят воз
растной группы 1970— 1969 
года рождения — Павел 
Филиппов, Ася Афанасьева 
и Вова Горшков.

Ю. ЕВДОКИМОВ, 
тренер по плаванию.

г. Ейск.

Что за трибуна 
без

болельщиков?
Очередной тур первенст-

теля состоялась товарищ е
ская встреча м еж ду ком ан
дами треста «Ковдорстрой» 
и Ковдорского ГОКа. Из-за 
отсутствия в команде строи
телей футболистов, которые 
в этот день играли за  «К ри
сталл» в матче на первенст

ва комбината принес такие во области в Апатитах, 
результаты: «Обогатитель» встреча получилась ' мало-
— «Ремонтник» 4:0, «Авто- интересной, прошла при 
мобилнет» — «Горняк» 5:2. полном преимуществе фут- 

После первого круга ли- болистов комбината, 
дируют «Автомобилист» и Ж аль, что болельщики 
«Обогатитель». Игроки этих не ж алую т своим вниманн- 
команд, которые еще в ем матчи на первенство 
прошлом году успешно, за - комбината. А ведь в воскре- 
щ ищали спортивную честь семье состоится интересней

шая встреча лидеров.
Очередные туры — 15 а в 

густа: «Обогатитель» —
«Горняк» (11-00); «Автомо
билист» — « Р е м о н т н и к »  
(12-30); 16 августа: « Р е 
монтник» — « Г о р н я к »  
(11-00); «Обогатитель» — 
«Автомобилист» (13-00).

В. БУХТЕИ. 
главный судья сорев
нований.

комбината и города на об 
.частных соревнованиях, иг
рают интересно, с ж елани
ем.

Неровно выступают ре; 
монтники и горняки. И ес
ли у первых эта нестабиль
ность от отсутствия игровой 
практики, то у вторых — 
из-за организаторских не
урядиц.

9 августа в День строи-

#  Стоп, кадр!-

А зимой взгрустнется, а зимой приснится, :
А зимою трудно и поверить в это:
На зеленой ’ ножке белая пушица —
Теплая снежинка северного лета.

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

-ф Эврика!
Кто жужжал!

Ванечка, ему 4,5 года, 
пришел домой из детского 
сада. Гляж у, на щечке 
красное пятнышко, пож але
ла:

— М аленький, как тебя 
комар укусил!

— М ама, это не комар, а 
кошмар — ответил сын. 
(Так я и не поняла, то ли 
он специально скаламбурил, 
то ли имел в виду м ош кару).

В. ц ы д ы к ,
оператор рудника «Ж е
лезный».

ф  В конце номера 
Оба правы

Заш ел я как-то в диспет
черскую Ж К У  и стал свиде
телем такого разговора:

— Пошли дож ди, крыша 
протекает. Н адо бы почи
нить...

— А кто ж е чинит в 
дож дь? Что вы думали 
раньше, в хорошую погоду?

—- А раньше, в хорошую 
погоду она не текла.

Е. БО РО Д И Н , 
ассенизатор Ж КУ Ков
дорского ГОКа.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Приносим искреннюю благо

дарность коллективам рудника 
«Железный» Ковдорского ГОКа, 
Ковдорской ГРП. отдела до
школьных учреждений ЖКУ 
Ковдорского ГОКа, разделив
шим наше горе в связи с кон
чиной Э ро Н и кол аеви ч а Л о ся . 

Р одны е и бл и зки е покой
ного.

Редактор Я. МАХ ЛИН.

Д Е П У Т А Т Ы
Ковдорского городского  

Совета ведут прием граж 
дан в общ ем отделе горис
полкома (ул. Кошице, 18, 
первый этаж) с 9 до 18 ча
сов.

В АВГУСТЕ
Ф, И. Семенова — 19;

М. Ф. Хамзина — 26.
В СЕНТЯБРЕ

Н. Г. Бокуть — 2; А. С. 
Ерофеева — 9; Л. А. Луб- 
нева — 16, Н. Г. Лепа — 23; 
Р. Т. Гайсин — 30.

В ОКТЯБРЕ
Г, К. Горюнов — 14; Т. П. 

Угарцева — 21; К. И. Кор
нилова — 28.

В НОЯБРЕ
М, И, Чунахян — 2; Л. В. 

Рыльская — 9; 8. Б, Черных 
— 16; Л. Я. Нюганен — 23; 
А. Г. Тухветов — 30.

В ДЕКАБРЕ
Л. Г. Чирков — 7; Б. Н. 

Петрук — 14; В. А. Овсе- 
пян — 21; А. В, Балаболи- 
на — 28.

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

15 и 16 августа — Танце
вальные вечера (20).

19 августа —- Б е с е д а  
«Этика 'Взаимоотношений» 
(19-30).

К И Н О:
15 августа — «Щит горо

да» (16, 18).
16 августа — «Умные ве

щи» (14);  «Дюма на К ав
казе» (16, 18).

18 августа — «Возвраще
ние чувств» (19, 21).

20 августа — «Легенда о 
скоморохе» (19, 21).

21 августа — «Ох и Ах 
идут в поход» (10-40),

В КИНОТЕАТРЕ 
«Ю НО СТЬ»

14— 16 августа — «Эмис
сар заграничного центра»,

в двух Сериях (12, 15, 18-15,
2 1 ).

17— 18 августа — «Из 
жизни отдыхающих» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

19—23 августа — «Хлеб, 
золото, наган» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

На утренних сеансах: 
20-го августа — «Черепаш
ка»; 23-го—«Мальчик и оке
ан». Начало в 10-30.

+
ВСТРЕЧАЙТЕ, ЕДУТ

19 августа трудовой ла* 
герь школы № 3, распола
гавшийся в поселке Холм- 
ский Краснодарского края, 
выезжает поездом № 364 
«Новороссийск — М у р 
манск».

А в ближайший вторник, 
18 августа, в Ковдор при
будет из Ейска трудовой 
лагерь «Ковдорец» школы 
№ 1.

+  I
ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху сетей и подстанций 
Ковдорского ГОКа на по
стоянную работу — элект
ромонтеры по ремонту 
электрооборудования III — 
IV разрядов; водитель ав
томашины, имеющий право 
работы с подъемником.

Ф *•  *

ОРСу Ковдорского ГОКа 
срочно — бухгалтеры, мас
тер по механизации, повара, 
рабочие столовых, рабочие 
овощехранилища (со сдель
ной оплатой труда).

Рабочие принимаются ча 
полный и неполный рабочий 
день.

З а  справками обращ аться 
в отдел кадров ОРСа.

Ф Ф ф

Д ворцу культуры на по
стоянную работу — двор-
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